

Aumentan intervenciones quirúrgicas, mientras persisten listas de espera y falta de recursos

En 11% crece la población bajo control en salud mental en Magallanes

» Servicio de Salud presenta avances y desafíos en su Cuenta Pública Participativa 2025.



Verónica Yáñez González, directora del Servicio de Salud Magallanes, durante su Cuenta Pública en el auditorio de la Umag.

Destacando logros en gestión asistencial, inversiones y programas sociales, la directora del Servicio de Salud Magallanes (SSM), Verónica Yáñez González, brindó su Cuenta Participativa 2025 en el auditorio Ernesto Livacic de la Universidad de Magallanes. Se reportó un incremento del 9,8% en intervenciones quirúrgicas, alcanzando 11.935 procedimientos en 2024. No obstante, las listas de espera, cobertura de especialistas y apalancamiento de recursos se presentan como desafíos pendientes.

La Cuenta Pública abordó las cifras con corte a diciembre de 2024.

En este universo, se determinó que existen 25.682 personas esperadas consultas de especialidad al 31 de diciembre del año pasado, concentradas principalmente en el Hospital Clínico de Magallanes (21.960). Otros 5.613 pacientes aguardan atención dental y 4.086 cirugías se encuentran pendientes.

Otro dato relevante fue el aumento de la población bajo control en salud mental, registrando un crecimiento de un 11,04%, llegando a 14.006 personas. El programa Prais atendió a 1.226 usuarios, con 4.227 prestaciones realizadas. En vacunación, la cobertura de la influenza alcanzó el 84,7%, mientras que la

vacuna Covid bivalente sólo cubrió al 22,8% de la población objetivo.

Respecto de inversiones, se informó que el Servicio de Salud ejecutó \$4.284 millones en proyectos, incluyendo la normalización del Cesfam 18 de Septiembre y reposición de vehículos para el Samu. Entre los compromisos presidenciales pendientes destaca el proyecto de diálisis en Porvenir, el que se encuentra en revisión por parte del gobierno regional, con licitación de equipos en proceso; y el Cosam Norte y Sur, el que actualmente está a la espera de asignación presupuestaria para inicio de la licitación del diseño. /LPA